



CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES
DE COLOMBIA CUT
Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



ITUC CSI IGB



DECLARACION POLÍTICA IV CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD TRABAJADORA CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES “Por paz, justicia social y ambiental, trabajo digno y decente”

El mundo atraviesa un convulsionado proceso de transformaciones, caracterizado por la persistencia de la crisis sistémica del modo de producción capitalista a escala global como expresión del imperialismo, cuyos rasgos centrales tienen que ver con la ralentización del crecimiento económico, una tendencia inflacionaria creciente, excesiva concentración y centralización del capital a partir de la sobre explotación de la fuerza de trabajo, en el marco de las formas deslaborizadas, tercerizadas y precarizadas que ha asumido la relación capital – trabajo, que se expresan en el crecimiento de la desigualdad y la pobreza entre las clases populares.

La crisis capitalista ha superado sus dimensiones estrictamente económicas, manifestándose también en las crisis climática como consecuencia de la voracidad del capital contra la naturaleza, la crisis alimentaria a partir de la proliferación de la pobreza extrema, de DDHH y humanitaria ocasionada por el impulso de las guerras contra los pueblos promovidas por potencias imperialistas, como ocurre con el genocidio del Estado sionista y terrorista de Israel contra Palestina, con cuyo pueblo nos solidarizamos de forma activa y decidida y que como en otros territorios del mundo que atraviesan conflictos armados, han ocasionado una crisis migratoria agudizada con el avance de la ultraderecha neoliberal que promueve la xenofobia, la discriminación y la estigmatización de la vida de los migrantes, especialmente de los jóvenes, que colocan en riesgo la continuidad de la vida de la especie humana en la tierra.

El sistema internacional atraviesa un proceso de transición, donde es evidente el declive de la hegemonía unipolar de los EEUU, abriéndose paso un orden mundial multipolar en el que el poder está distribuido cada vez más de forma global, teniendo en los BRICS un contrapeso importante a las apuestas imperialistas de los Estados capitalistas centrales, lo que marca importantes transformaciones a nivel geopolítico, en la que se inscribe la nueva oleada progresista en Nuestra América, en la que se abre camino el relanzamiento de los proyectos de integración regional y de su arquitectura institucional representada en la UNASUR, la CELAC y otros mecanismos de integración.

Colombia atraviesa un proceso de cambios sin precedentes en la historia republicana, impulsado por el gobierno democrático y progresista de Gustavo Petro y Francia Márquez, en el que se abren posibilidades para atacar los efectos del Neoliberalismo, alcanzar la paz con justicia social y recuperar los derechos sociales despojados a la juventud trabajadora del país. En este contexto, la defensa e impulso de las reformas sociales con criterios progresistas que benefician a los trabajadores y en el marco de la agenda laboral de la CUT. Una reforma laboral, que es hoy el corazón de la contradicción capital y trabajo en Colombia, es una tarea necesaria y urgente, en la que la movilización política juega un papel central. Asimismo, Hoy el gobierno de Gustavo Petro propone una reforma laboral, la cual plantea, que devuelve los derechos a los aprendices del SENA, reconociéndolos como trabajadores sujetos de derechos, que puedan percibir un salario con

TRABAJAMOS POR LA UNIDAD DEL SINDICALISMO COLOMBIANO

Calle 35 No. 7-25 P.9 PBX y FAX 3237550 Bogotá, D.C. –Colombia

Email: juventud@cut.org.co - Web: www.cut.org.co



CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES
DE COLOMBIA CUT
Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



ITUC CSI IGB



prestaciones sociales y que tengan la posibilidad de organizarse como tal; para ello, es necesario que además de recuperar el carácter laboral del contrato de aprendizaje, se incremente la cuota de monetización a dos salarios mínimos legales vigentes, a fin de desestimular en los empleadores la decisión de pagar multa en vez de contratar a los aprendices. Por otro lado, la autonomía y la independencia del movimiento sindical, debe soportarse en el impulso de la iniciativa política propia de la CUT y la defensa de las reformas sociales que redunden en beneficio de la clase trabajadora.

La defensa de la soberanía nacional, implica rechazar los intentos del imperialismo norteamericano por construir una nueva base militar en Gorgona y tener presencia militar en la Amazonía, lo que rechazamos de forma contundente junto a la continuidad de las 9 bases militares de EEUU, ante lo que hacemos un llamado a las fuerzas sociales y políticas para impulsar un gran movimiento contra la presencia militar extranjero en nuestro territorio nacional.

Rechazamos los intentos de golpe de Estado impulsados por la extrema derecha y el imperialismo en contra del gobierno nacional, encabezado por Gustavo Petro, que incluyen la obstrucción del avance de las reformas sociales en el Congreso de la República, la utilización del poder judicial y del poder disciplinario del Estado para proscribir los liderazgos políticos sociales y de Estado de los sectores democráticos y progresistas y una ofensiva mediática de la ultraderecha para desacreditar el gobierno y el proceso de cambios, lo que implica estar alertas y con permanente movilización.

Las y los jóvenes trabajadores de la CUT respaldamos la implementación de los Acuerdos de paz y los esfuerzos del Gobierno nacional en el marco de la política de la paz total para avanzar en los diálogos con los actores armados de carácter político y el sometimiento a la justicia de los grupos armados organizados de naturaleza criminal. En ese sentido, debe reforzarse la vinculación de la juventud de la CUT a las iniciativas por reagrupar el movimiento social por la paz, de forma especial la IV Brigada Internacional de jóvenes por la paz de Colombia a realizarse en el Departamento del Cauca. Alertamos que se mantiene el asesinato de líderes, lideresas, firmantes de paz y defensores de derechos humanos en los territorios, como consecuencia del escalamiento del conflicto social, político y armado. La CUT debe denunciar todo hecho de vulneración a los derechos humanos y que vayan en contravía de la paz.

Las y los jóvenes de la CUT reafirmamos la necesidad de tomar decisiones políticas para asegurar la vinculación de cada vez más jóvenes a las direcciones de los sindicatos filiales y de nuestra propia Central, a partir del impulso de procesos de formación que fortalezcan las posiciones clasistas, en una lógica de integración generacional que permita combinar la experiencia acumulada y las fuerzas e iniciativa de las y los jóvenes, para lo cual es necesario un firme compromiso para garantizar la construcción de mecanismos que permitan materializarlo, a partir del impulso de reformas estatutarias que logren la creación de las secretarías de juventud dentro de sus juntas directivas.

La CUT debe llegar allí donde las relaciones laborales impuestas por el proyecto neoliberal, imponen barreras y obstáculos para que las y los jóvenes se organicen sindicalmente. Las nuevas relaciones laborales en el mundo del trabajo en Colombia, deben ser atendidas con definiciones organizativas que permitan a la Central ganar mayor presencia entre las y los jóvenes colombianos precarizados, lo que debe ser una prioridad para la CUT y sus sindicatos filiales.

TRABAJAMOS POR LA UNIDAD DEL SINDICALISMO COLOMBIANO

Calle 35 No. 7-25 P.9 PBX y FAX 3237550 Bogotá, D.C. –Colombia

Email: juventud@cut.org.co - Web: www.cut.org.co



CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES
DE COLOMBIA CUT
Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



ITUC CSI IGB



Las y los jóvenes tenemos una inmensa responsabilidad sobre nuestros hombros: Impulsar la recuperación de los derechos arrebatados a las y los trabajadores, rodear el proceso de cambios que transita Colombia y jugar un papel activo en la conducción política del movimiento sindical. No seremos inferiores a estos desafíos. Nuestra palabra empeñada en este propósito, se acompañará de nuestra más decidida de acción por hacer de la CUT una central cada vez más combativa, más coherente y cada vez más pintada de juventud.

**VIVA LA CUT
VIVA LA JUVENTUD TRABAJADORA QUE LUCHA Y TRANSFORMA
POR EL CAMBIO**

Bogotá, 27 de febrero de 2024

FABIO ARIAS GIRALDO
Presidente

OVER DORADO CARDONA
Secretario General

LINA MARÍA MONTILLA DÍAZ
Directora Departamento de Juventud y Erradicación del Trabajo Infantil

/Gladys G.